
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

親愛的中平家長您好~感謝您參與本學期的親師共聚時光，能與您面對面共同分享與交流孩子

的生活情況，真是我們最大的幸福與期待，若您還有其他的觀察與回饋，也歡迎您直接聯繫

學校，讓我們在教養路上都能彼此支持，一同給予孩子最平安順利美妙的國中生活~ 

【新北市中平國中 109學年度第一學期「家長日」家長意見及建議之問題答覆】 

 

 教務處   
【Q1】 我（家長）幫孩子複習功課，看到課表裡面，有：我愛中平、悅數學、閱讀饗

宴。請問這是什麼課程？ 

【答】 七年級的我愛中平、悅數學、閱讀饗宴都是【校訂課程】，另外 3節是班會、社

團、外師英文會話課，共 6節。 

1. 【我愛中平】：跨領域課程，由各班導師授課，讓剛升上國中的學生能及早適

應國中生活，有利於國中課業之學習。包含品德教育、人際關係、互動共好、

國際教育…等課程。 

2. 【悅數學】：加強學生數學非選擇題之能力，致力學生數學題目閱讀理解力之

提升，以輕鬆面對將來的國中教育會考，由各班數學老師授課。 

【閱讀饗宴】：由各班國文老師授課，設計 3年一系列課程，提升學生閱讀力。 

【Q2】 我的孩子小考分數不佳，又不喜歡去補習，我（家長）一直在等學校的第八節，

像我鄰居唸頭前國中一開學就發單子問第八節了。 

請問學校：是不是不辦第八節？如果不辦，可不可以介紹一些付費或免費的線

上自學資源？ 

【答】 1. 學校一向非常鼓勵學生參加第 8 節課後學習輔導，以往教務處會發第 8 節課

後輔導參加意願調查表暨家長同意書給全校每個學生(教育局規定：學生自由

申請，不得強迫參加，並應事先取得家長同意書)，調查各班參加人數。 

2. 但是這幾年來，本校學生放學後去補習班的學生很多，各班要參加的人數太
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少，無法成班(依教育局規定：每班以 25人為原則)。所以近幾年不再發調查

表給每一位 7、8年級學生，家長若有意願參加，請先口頭向導師告知，班級

人數足夠，即能成班。(教務處為鼓勵學生參加，只要人數達 19 人，費用足

夠支應教師鐘點費，即可成班，其他行政費用由學校吸收)。 

3. 另外，因為不同班級學生併班上課之效果不佳(有些班級晚放學，或導師處理

班務，學生無法準時上第 8節)，且上課秩序等班級經營不易，所以第 8節和

暑(寒)假輔導課，均採「原班級獨立成班」之方式，只要人數達 19人確定能

開班，教務處就會發家長同意書給參加的學生。 

4.家長和學生可進入【新北市親師生平台】，用學生的帳號密碼登入，平台中有

許多線上免費資源可以使用，此為單一切入，不必再另外申請各教學網站的

帳密。使用方式如有疑問，請至教務處資訊組詢問，或電 29908092分機 814

資訊組長。 

【Q3】 為何沒有暑期或寒假輔導?  

【答】 回覆同上一題。學校鼓勵學生參加，只是有意願參加的人數不足，無法開班。

有意願參加的家長請主動向導師申請，讓導師掌握人數。 

【Q4】 科任老師有些是班級導師，無法到班說明教學過程和分享，可否請學校製作科

任老師個人(視頻)分享，尤其是教許多班級的科任老師?  

【答】 1. 家長的建議教務處再轉知給全校教師知悉，只是這個做法要耗費許多時間與

人力(錄製影片、整理檔案、請各班導師播放…)。 

2.教務處建議有需要和任課老師談話的家長，事先告知導師，請導師轉知任課

老師，家長日當天直接到任課教師的班級教室當面溝通。非常感謝家長對孩子

教育的關心。 

 學務處   

 【Q1】 是不是學校的活動，班級都要準備？例如：蘋果節敬師活動，七年級跟學校不

熟、跟老師也不熟，可不可以不準備？如果準備，方向或預算是？ 

 【答】 活動參與是要感受活動的氣氛及學習感恩，不一定要花費大量金錢。亦可利用

一紙簡的卡片代替即可。 

 【Q2】 請問學校：國中是不是不延續國小推動飯後潔牙？我的孩子說，中午時間很趕，

來不及潔牙，有做飯後潔牙的人也很少。 



 
 

 【答】 我們鼓勵學生能利用時間潔牙。國中生活比較緊湊，請同學能夠利用

12:20~12:30的時間保持潔牙的良好習慣，如果時間不夠，只要跟老師報告，相

信老師會通容的。 

 【Q3】 校外教學或學校校慶，學校有開放家長參與嗎?  

 【答】 校外教學可能人數上的限制，同時家長亦要付費參加。學校校慶則歡迎家長參

加。 

 【Q4】 開學第一天放學，我（家長）跟孩子通話，孩子說快走到公車站了，我一驚，

說：你不是要幹部訓練嗎？怕被記警告，孩子衝回學校，這一路上，我也提心

吊膽，擔心孩子的安全。 

請問學校：孩子不知道自己做什麼幹部、哪個時候集合，學校是不是沒有跟學

生說？ 

 【答】 事前皆有發通知給各班，且幹部訓練當天的放學會再廣播一次，提醒同學。請

鼓勵孩子，讓孩子學習對自己負責。 

 【Q5】 小老師在放學的時候，才突然補上一個功課，手機拍照貼在學生群組，我平時

沒有給孩子用手機，這樣對我的孩子不公平。 

請問學校：是不是沒有足夠的下課時間，讓學生好好抄聯絡簿？ 

 【答】 這可能是小老師未在正確時間傳達功課給同學知道。正常的情況，每節下課後，

只要小老師將當日的功課抄在小黑板上，所有的同學應能知悉。 

 總務處  

   【Q1】 ■希望有裝冷氣的計畫，家長願意協助。 

■是否能積極爭取七、八年級裝冷氣？需要家長的募款嗎？ 

■現在只有專科教室有冷氣，班級可以趕快裝冷氣嗎？ 

■冷氣的安裝進度? 

  【答】 由於教育部規劃全國中小學兩年內安裝冷氣，因此新北市教育局統一規畫全市

校舍冷氣安裝進度，由於學校為 28 年校舍，相關電力線路及設施需一併改善

與增加電力設備，目前教育局人員及台電技師正在評估本校電力狀況及改善方

案，預計年底前完成評估。整體冷氣進度與程序為：1.電力評估。2.電力線路

與基礎設施施工。3.安裝冷氣機台。 

   【Q2】 我（家長）剛剛在我們教室走廊往下看，三樓突出的牆角很多，感覺不安全，



 
 

擔心孩子下課玩耍墜落。 

請問學校：女兒牆高度？架設防墜網？宣導人勿掛牆或趁勢推人？ 

  【答】 1.女兒牆高度為 125~135CM，均符合規定 

2.本校目前條件較不適宜架設 

3.利用朝會或集會時宣導 

  【Q3】 ▓我（家長）坐在自己孩子的座位，在聽各科老師說明的時候，當車子經過中

原路，就算沒按喇叭，我都能感覺老師講話變的模糊、不清楚，更何況是學

生。 

請問學校：環境背景降噪？老師麥克風怎麼了嗎？ 

▓靠中原路汽車噪音太大，可否裝隔音窗或裝冷氣?  

 【答】 1.將於新莊區區務會議時提出校園周邊架設警語與減速磚，降低車速與引擎聲 

2.麥克風若聽不清楚，可請孩子當下請老師調整收音音量，若有故障則立即修

繕 

  【Q4】 孩子跟我說黑板會反光，看不清楚，我（家長）剛剛看了一下，黑板確實沒有

做消光，兩側窗簾也沒有拉上。 

請問學校：黑板反光？上課窗簾要遮光幾個窗戶？ 

 【答】 1.經詢問黑板協力廠商後，黑板目前沒有消光技術，班級若有反光問題，可使

用窗簾改善之。 

2.兩側窗簾依當天情況日照狀況，請班級適度使用窗簾。 

  【Q5】 建議學校提供有遮雨棚的停車處，讓孩子停腳踏車，或加裝遮雨棚，減少腳踏

車淋雨故障的頻率  

 【答】   明年列入規劃 

             中平傳愛銀行募物資活動開始囉~ 

    中平傳愛銀行負責蒐集各班同學捐出的物資，整理後捐給社工師實物銀行及安得

烈食物銀行，再由這些單位提供給需要的家庭。如果你家中有以下物資（保存期限六

個月以上），歡迎你捐給中平傳愛銀行，讓愛發光！ 

所需物資：燕麥穀粉（袋裝）、米(真空包裝)、肉類罐頭(豬、牛、魚)、罐裝肉鬆、魚  

          鬆、直麵條、發票(9-10月)   

募集時間：10/26(一)-10/30(五)  

募集地點：請交給各班輔導股長，  感謝您的大愛 

中平傳愛     

讓愛發光 並於午休拿至輔導處外繳交 


